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ENFANCE-JEUNESSE



• Le 7 février 2017 avait lieu la pose de la première
pierre d’un nouveau restaurant scolaire.

• Le 7 février 2018, soit un an après, aura lieu son
inauguration.

• Mais, depuis le 8 janvier, les enfants du groupe
scolaire Jean Baptiste Clément ont déjà pu être
accueillis dans ce nouveau lieu de qualité.

ENFANCE-JEUNESSE

RESTAURANT SCOLAIRE JBC



ENFANCE-JEUNESSE

• Un bâtiment de grande envergure qui a mobilisé de nombreux
professionnels pour un montant de près de 2 millions d’€

• En ce qui concerne l’électricité, un détecteur de présence a
été installé pour la gestion optimale des éclairages ainsi que
des LED pour la démarche environnementale.

• Les normes d’accessibilité et de sécurité ont été pris en
compte dans l’ensemble de ce chantier pour un meilleur
confort des enfants.

• A retenir sur ce bâtiment :
• L’intégration du bâtiment dans son environnement.
• La maîtrise de l'énergie (isolation thermique, ventilation

double flux, chaudière à condensation,…)
• le traitement acoustique du bâtiment et particulièrement des

salles à manger
• La prise en compte des exigences de maintenance et

d’exploitation du bâtiment (qualité, durabilité et fiabilité des
matériaux et matériel utilisés) visant à un faible entretien
ultérieur

RESTAURANT SCOLAIRE JBC



ENFANCE-JEUNESSE

• Trois espaces avec des cloisons mobiles ont été créés : un espace
maternelle de 100m², un espace élémentaire de 130m² et une salle adulte
de 40m². Ces trois espaces sont modulables.

• L’option retenue en finition bois du faux plafond met en valeur les salles et
assure une excellente acoustique.

• La grande nouveauté avec cette nouvelle restauration scolaire est la mise
en place d’une ligne de self pour les élémentaires.

• La création d’un vestiaire et d’une salle de repos va également permettre
aux agents de travailler dans d’excellentes conditions.

• Nous remercions l’ensemble des fournisseurs et le cabinet d’architecte
« Lusso et Laurent ».

• 400 000 € seront financés par le Département que nous remercions

RESTAURANT SCOLAIRE JBC



ENFANCE-JEUNESSE

• Le service Jeunesse est maintenant bien lancé
pour les 11-15 ans qui ont pu participer à des
animations pédagogiques, culturelles et de loisirs.

• Mais l’objectif est aussi de les accompagner dans
leur vie de citoyen et de les impliquer dans la vie
locale.

• C’est pourquoi, ils apportent leur contribution
dynamique dans les animations de la ville.



ENFANCE-JEUNESSE



ENFANCE-JEUNESSE

• Le gouvernement étant revenu sur les Temps d’Activités
Périscolaires, la municipalité a voulu faire un état des lieux
avant de prendre une décision.

• Après un sondage auprès des familles et une réunion
publique

• Après consultation des 4 conseils d’école

• Le retour à la semaine des 4 jours étant majoritairement
choisi, la municipalité décide donc également ce retour dès
septembre 2018.

• Le programme pédagogique construit et enrichi chaque
année à l’occasion des T.A.P pourra se poursuivre pendant
l’accueil de loisirs qui ouvrira de nouveau toute la journée
du mercredi.



MANIFESTATIONS



MANIFESTATIONS

• ARTISTES EN LIBERTE

• Et comme chaque année, nous vous
donnons rendez vous le 27 et 28 janvier
pour découvrir les artistes et leurs
créations.

• Cette année le modélisme est à l’honneur.



MANIFESTATIONS

• GALETTE DES AINES

• Cette année, 66 aînés de la ville ont fêté les
rois



MANIFESTATIONS

• NETTOYAGE DE L’ABBATIALE

• Tous les ans, les bénévoles se mobilisent pour un
nettoyage complet de l’Abbatiale.



MANIFESTATIONS

• VIDE GRENIER ET TROC AUX PLANTES

• Le vide grenier et le troc aux plantes, très
appréciés de tous chaque année, réunit des
milliers de visiteurs de plus en plus
nombreux.



MANIFESTATIONS

• CONCERT ROYAUMONT

• L’Ensemble La Camera delle Lacrime a conquis le
public.

• Cette version est le fruit d’un travail de
partenariat entre la Fondation Royaumont, le
collège Jules Vallès et la ville.

• Les élèves de cinquième, accompagnés de leur
enseignante, ont travaillé plusieurs mois sur cette
œuvre.



MANIFESTATIONS

• SPECTACLE DE DANSE

• Le spectacle « De fil en aiguille, l’étoffe de la
vie » des élèves de l’Ecole de danse s’est
produit à la salle Art & Culture. Le dernier,
pour Corinne Novotnik, la professeur de danse
partie a la retraite cette année.



MANIFESTATIONS

• FESTIVAL DES CLOCHERS

• Le festival des clochers a raisonné au
son de la musique irlandaise.



MANIFESTATIONS

• MARCHE PICARD

• Le 4 juin dernier, le marché picard a attiré
comme chaque année de nombreux visiteurs à
la base de loisirs.

• Ils ont découvert les spécialités des
producteurs picards installés dans une
cinquantaine de stands.



MANIFESTATIONS

• DEFILE AUX LAMPIONS

• Un défilé haut en couleurs pour démarrer
l’été 2017, qui a attiré des centaines
d’habitants sur le parvis de la mairie. Près de
300 lampions ont été distribués aux parents
et enfants.



MANIFESTATIONS

• TABLE AUTOUR DU MONDE

• Sous le soleil, les gourmands se sont retrouvés
autour d’une table Place de la République pour
goûter les spécialités originaires de plusieurs
pays. Antilles, Guyane, Réunion ou encore
l’Espagne étaient représentés. Le groupe
Frontière Live a conclu cette soirée avec un
concert.



MANIFESTATIONS

• LOISIRS O CALE

• Pour fêter l’été, chaque année l’équipe d’animation
a organisé la grande fête du centre de loisirs.

• Parents et enfants se sont retrouvés autour de
petits jeux dans la convivialité et la bonne humeur.



MANIFESTATIONS

• SORTIE DES AINES A BOULOGNE 
SUR MER

• 80 aînés ont bénéficié d’une sortie à
Boulogne sur Mer et ont pu profiter du
restaurant et d’une visite de Nausicaa



MANIFESTATIONS

• FEU D’ARTIFICE

• Le Feu d’artifice du 13 juillet est devenu un
véritable Son et Lumières dans les Jardins du
château de la Guesdière.

• Malheureusement pour des raisons de sécurité et
comme beaucoup d’autres villes, le bal populaire
n’a pas pu se tenir en 2017.

• Prenons rendez-vous ensemble en 2018.



MANIFESTATIONS

• SPECTACLE CENTRE DE LOISIRS

• Les enfants et l’équipe d’animation ont clôturé la
saison estivale par deux spectacles de grande
qualité.



MANIFESTATIONS

• FETE DES ASSOCIATIONS

• La fête des associations a réuni toutes les
disciplines sportives et de loisirs sur la ville.



MANIFESTATIONS
• JOURNEES DU PATRIMOINE

• Cette fête est devenue la fête traditionnelle de la ville.
• La ville a mis son patrimoine à l’honneur les 16 et 17 septembre.
• Les animations ont commencé dès le samedi par des visites

guidées du prieuré, un concert y a d’ailleurs été organisé, nous
remercions vivement les propriétaires des lieux.

• Les spectacles de jonglerie se sont ensuite enchainés et un
spectacle de feu dans les jardins de la mairie est venu clôturer
ce samedi.

• Le programme était encore plus rythmé le dimanche avec la
reconstitution d’un village médiéval et un spectacle de
chevalerie.

• Les animations proposées par les associations Le Tourbillon des
Arts, le Vin Oisien Qui Fait Danser les Chèvres (VOQFDC), la
Compagnie d’Arc et Héritage Lupovicien, ainsi que par le centre
de loisirs, l’école des arts et les animateurs du périscolaire, ont
encore enrichi la journée. La présence et le travail des jeunes
adhérents du service jeunesse ont permis d’aiguiller les visiteurs
et de donner des explications sur le patrimoine local.

• Nous tenons à remercier tous les participants, partenaires et
bénévoles.



MANIFESTATIONS

• CONCERT orchestre philharmonique de 
l'oise

• La « Passion selon Saint-Jean » de Jean Sébastien
Bach a été présentée à l'Abbatiale le 30 septembre.
Ce concert de grande qualité dirigé par Florian
Cousin, a réunit plus de 400 spectateurs.



MANIFESTATIONS

• MATINÉE ÉCO CITOYENNE

• Pendant cette matinée éco citoyenne, le travail
de restauration des zones humides a été
remarquable. Au-delà des aspects liés à la
biodiversité, ce chantier a permis de remettre
en évidence l'histoire des lieux (ancien bras de
l'Oise, trou d'obus).



MANIFESTATIONS

• LUPORAID

• Pour sa 2e année, le Luporaid a pris de
l’ampleur ! En effet, cet évènement créé
pour développer la pratique sportive de
manière conviviale sur la commune a connu
un franc succès.



MANIFESTATIONS

• CEREMONIE DES DIPLOMES

• Félicitations aux 63 diplômés de l’année
que nous avons reçus le samedi 14
octobre en mairie.



MANIFESTATIONS

• SEMAINE BLEUE

• La semaine bleue dédiée aux ainés a été
marquée par une séance de cinéma et un
déjeuner musical et convivial.



MANIFESTATIONS

• NOUVEAUX ARRIVANTS

• Chaque année, la ville reçoit ses nouveaux
habitants et nouveaux parents. Une
rencontre placée sous le signe de
l’information, l’échange et la convivialité.



MANIFESTATIONS

• FESTIVAL CONTES D’AUTOMNE

• Le festival des contes d’automne organisé
par le Conseil Départemental a fait salle
comble.



MANIFESTATIONS

TELETHON

• Une fois de plus, le téléthon a été à la
hauteur de ses ambitions et ce fut une
réussite avec près de 2500 € récoltés.
Merci au collège, à toutes les associations
et bénévoles qui ont contribués à la
réussite de cet événement.



MANIFESTATIONS

SPECTACLE ECOLE DES ARTS

• Les spectacles de l’Ecole des Arts sont de qualité
grandissante chaque année. Je salue ici les efforts
importants qui ont été faits par les professeurs et
leurs élèves pour mettre en valeur toutes les
disciplines culturelles et notamment au travers du
partenariat avec les chorales de Nogent Sur Oise
et de l’école de danse Chor’é sens.

• COMME VOUS AVEZ PU LE VOIR CES
MANIFESTATIONS SONT LE REFLET D’UNE VILLE
ANIMEE ET DYNAMIQUE.



TRAVAUX



TRAVAUX

• Pour chaque grand chantier, la Municipalité a
organisé des réunions publiques afin de
présenter les travaux et de recueillir les
remarques de chacun.

• Nous avons à cœur d’impliquer chaque
citoyen dans nos actions.



TRAVAUX

• D’importants travaux pour la création d’un
giratoire ont été réalisés cet été et à la rentrée.

• Une première phase de travaux s’est portée sur
l’enfouissement des réseaux aériens rue du
Pilori. La seconde a permis la création du
giratoire au croisement de la RD92 et de la rue
du Pilori.

• Montant Giratoire Pilori : 594 703,85 €



TRAVAUX



TRAVAUX

• La réalisation de ces travaux profite aujourd’hui
au confort et à la sécurité de tous (ralentisseur,
nouveaux trottoirs rue du Pilori, traversée
piétonne sécurisée rue de la République,
accessibilité PMR dans le carrefour…).

• Ce chantier a occasionné de nombreux
ralentissements et une gêne pour les riverains,
cependant gardons à l'esprit que ces travaux ont
permis d'améliorer globalement la circulation
dans Saint-Leu d'Esserent.



TRAVAUX

• La réalisation de ces travaux profite
aujourd’hui au confort et à la sécurité de tous
(ralentisseur, nouveaux trottoirs rue du Pilori,
traversée piétonne sécurisée rue de la
République, accessibilité PMR dans le
carrefour…).

• Ce chantier a occasionné de nombreux
ralentissements et une gêne pour les riverains,
cependant gardons à l'esprit que ces travaux
ont permis d'améliorer globalement la
circulation dans Saint-Leu d'Esserent.



TRAVAUX



TRAVAUX

• Des travaux ont été réalisés pour sécuriser la rue
Allende

• Ont été installés :
• des ralentisseurs
• des places de stationnement supplémentaires
• Les stop ont été supprimés.

• Montant travaux rue Allende : 171 487,25 €



TRAVAUX

• La rue de Rouen a également subit une
rénovation en 2017, particulièrement abimée
la voirie devenue vétuste a été refaite à neuf.

• Montant travaux rue de Rouen : 21 885,94 €



TRAVAUX

• Après une première phase de rénovation complète
des cages d’escaliers de la Croix Aude, Oise Habitat
procède depuis le 9 janvier à la requalification des
espaces extérieurs de votre résidence

• Ces travaux interviennent dans le cadre du
programme d’investissement du bailleur social en
partenariat avec la ville.

• Ces travaux valoriseront le cadre et la qualité de vie
au sein de ce quartier (privatisation des halls
d’entrées et des espaces extérieurs, aménagements
paysagers, collectes enterrées, stationnement et
voies pour circulations piétonnes, mobiliers
urbains…).



REHABILITATION 
DES BORDS DE L’OISE



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE

• Vous visualisez sur ce plan du nord au
sud, l’ensemble des projets de
réhabilitation des bords de l’Oise.



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE• La Force d’Action Rapide Nucléaire d’EDF s’installe à Saint-Leu,
le bâtiment prend forme et les travaux sont prévus le 31
janvier.

• Le lieu servira à une activité de stockage « traditionnelle » pour
les pièces de rechange du parc nucléaire, et une activité
spécifique pour la Force d’Action rapide nucléaire en cas de
problème grave de sûreté sur le parc

• C’est l’un des plus gros projets d’EDF en France.
• Quelques chiffres clés :
•

• Une surface de stockage disponible de 15 000 m2
• Budget total de l’opération 25 Millions d’ euros
• 4, 5 années de travail (démarrage aout 2013, fin au 31 janvier

2018), dont 15 mois de travaux
• Environ 80 000 heures de travail de l’ensemble des entreprises
• Poids de la plus grosse pièce stockée 320 Tonnes
• Capacité maximale des ponts 380 T

• Ce bâtiment situé sur la zone du Renoir a d’ailleurs été
l’occasion pour la ville d’effectuer des travaux de voiries et
d’éclairages.



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE

• Halte urbaine pour des bateaux jusqu’à 32m

• 72ml de pontons flottants et 2 passerelles d’accès

• Desserte fluviale du centre ville : Abbatiale distante
de 400m

• Accès aisé aux sites touristiques remarquables :
Chantilly, Senlis, Royaumont,….

• Ponton avec accès pour les Personnes à Mobilité
Réduite



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE

• Sur les quais d’Amont, la ville souhaite permettre la
réalisation d’un programme immobilier, vous voyez à
l’écran le projet de 75 logements. Ce programme se
réalisera en mixité sociale et s’intègre dans la création
du centre technique fluvial et le développement de
l’entreprise Norchim.

• Il s’agira également de :
• Démolir « le cube » et requalifier la Place

Baroche située à quelques mètres,
• Créer une voie nouvelle qui desservira Norchim,

le centre technique fluvial et les nouveaux
logements.

• Faire du Quai d’Amont une « voie douce ».



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE

• En centre ville le long de l’Oise, la friche de l’ancienne
sucrerie, est constituée d’éléments particulièrement
propices à la création du centre technique fluvial.

• Des études ont été menées sur la plate forme en
2017.

• La ville a acheté cette friche fin décembre 2017 pour
un montant de 300 000 €.

• En 2018 il s’agit de réaliser des travaux de mise en
sécurité et de nettoyage de la sucrerie.

• D’ici 2020, une cale de mise à l’eau est prévue et nous
espérons pouvoir accueillir des bateaux pour le
stockage et l’hivernage.



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE
• Autre projet de réhabilitation de friche, le nouveau

quartier ex Stradal et Sovafim. Proche du centre ville et
de la gare, ce projet d’aménagement a pour mission de
valoriser le patrimoine naturel et architectural de la
ville.

• La ville souhaite mettre à disposition de la population
des logements pour chaque étape de la vie.

• Ainsi, le programme prévoit la création d’environ 66 lots
à bâtir pour la construction de maisons individuelles,
20 logements en habitat intermédiaire (collectif et
individuel) et 136 logements en habitat collectif.

• Par ailleurs la volonté de développer le tourisme afin de
favoriser la création d’emplois sur le territoire s’affirme
à travers la construction d’un hôtel d’environ 80
chambres et la création de locaux artisanaux en rez-de-
chaussée des immeubles collectifs.



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE

• 1ere phase fin 2018 sur la zone SOVAFIM nous
lancerons la 1ere tranche des travaux

• Jusqu’à à la fin du mandat finalisation de la zone
stradal

• Négociation en cours sur la vente du terrain à un
aménageur



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE

• Dans le domaine de l’environnement, l’année 2017
a été marquée par l’aménagement du parc de la
Garenne, cet espace boisé situé entre la base de
loisirs et la rivière Oise. Le souhait de la
Municipalité était d’offrir aux Lupoviciens un lieu de
promenade et de détente à proximité du centre-
ville.



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE

• Le 30 septembre dernier, le parc a été inauguré en
présence d’Edouard Courtial alors qu’il était
encore Président du conseil départemental.

• En effet, le département a participé
financièrement à hauteur de 92 000 € sur un
montant global de travaux de 360 000 €.



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE

• Les aménagements qui vous sont désormais
proposés sont multiples :

• un sentier pédagogique d’une dizaine de
panneaux, créé par le CPIE de l’Oise, vous
explique l’intérêt de préserver la faune et la
flore locale.

• pour ceux qui souhaitent se reposer des bancs
et des tables de pique-nique ont aussi été
installés



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE

• les plus sportifs pourront quant à eux s’exercer sur les
10 agrès type fitness que composent le parcours de
santé

• ou alors si vous voulez tout simplement vous
promener, vous emprunterez les chemins réhabilités
avec des matériaux drainants

• Des travaux ont aussi été réalisés pour les bateaux
résidents avec la création des réseaux électriques, eau
et télécom.

• Tous les travaux de débroussaillage et d’entretien ont
été réalisés par nos services techniques et le chantier
d’insertion que je remercie à nouveau ce soir.

• Pour 2018, je vous invite donc, si n’est pas déjà fait, à
profiter pleinement de ce parc créé pour vous.



REHABILITATION DES BORDS DE L’OISE

• Ce projet fluvial n’est pas en concurrence avec les
ports de l’Oise et du Val d’Oise. Au contraire, il faudra
créer des synergies notamment avec le port de Creil.

• Le dossier pour instruction d’ici les prochaines
semaines .

• Il se découpe en 3 activités principales :
1 – Le centre technique fluvial
2 – La halte fluviale pour les bateaux de plaisance
3 – Le port de 60 anneaux



PATRIMOINE - CULTURE



PATRIMOINE - CULTURE

• Cette magnifique bâtisse appelée également
Ferme des Moines 2 a été inaugurée le 1er avril
2017.

• C’est l’un des projets majeurs de ce mandat.

• De nombreux travaux y ont été réalisés : mise en
accessibilité, peinture, aménagements extérieurs…



PATRIMOINE - CULTURE

• Les activités pédagogiques et de loisirs ont démarré
cette année, ouvertes aux écoles de Saint-Leu et
extérieures. Elles vont particulièrement se développer
en 2018.

• 10 écoles, 545 enfants ont d’ailleurs pu profiter d’un
panel d’activités comme l’archéologie, vitrail, taille de
pierres, pyrogravure, gravure sur verre, voûtes…

• Le catalogue de produits 2017 a vu le jour et va
s’étoffer en 2018.



PATRIMOINE - CULTURE

• Le lieu accueille désormais des séminaires
d’entreprise avec des offres sur mesure.



PATRIMOINE - CULTURE
• Comme vous pouvez le voir, notre patrimoine est riche,

notre ville est membre de la Fédération des sites
clunisiens et a reçu le Label Commune Touristique.

• La reconstitution de l’ancien domaine monastique
prend forme.

• La relance du projet de la fusion Ferme des Moines 1 et
2 est prévue d’ici 2020

• Concernant la cave Banvin située à quelques pas de
l’Abbatiale, des travaux de mise en place de grilles sont
prévus d’ici 2020

• Ce lieu unique demande beaucoup de travaux
notamment d’assainissement qui seront poursuivis en
2018 -2019



PATRIMOINE - CULTURE

• Un jardin médiéval a été créé dans les
jardins de l’Abbatiale.

• Les toilettes sont prévues dans les mois
qui viennent à l’entrée de ce monument
historique.



PATRIMOINE - CULTURE
• En 2017 s’est tourné un film « Sur les pas des

Moines », réalisé en partenariat avec la Créathèque.
• Ce film tourné en 3D mélange technologie et image de

drône. L’occasion de voir notre patrimoine dans une
autre dimension.

• L’occasion m’est donc donnée de remercier notre
partenaire la Créathèque et l’ensemble des bénévoles
qui ont participé.

• D’ici 2020, des activités autour de la réalité virtuelle
pour valoriser le patrimoine seront mises en place.

• La création d’un comité scientifique est en cours de
constitution.

• Un espace dans la mairie a été créé pour accueillir un
« laboratoire scientifique ».



PATRIMOINE - CULTURE

• La ville s’est associée à l’école de danse Chor'é Sens
de Précy sur Oise et permet aujourd’hui d’offrir un
plus large panel de cours en passant par les danses
contemporaine, le classique ou encore le HIP HOP.

• Ces cours s’adressent aux enfants comme aux adultes
de Saint-Leu. C’est un bel exemple de collaboration
sur un territoire plus large que celui de notre ville.



INTERCOMMUNALITE



• Cette année, les communes de Pierre Sud Oise ont fusionnés
avec les communes de la CAC, une nouvelle intercommunalité
est née : l’ACSO

• La fusion a pu créer des inquiétudes notamment autour de :
• Des transferts de compétences
• La fiscalité
• Ordures ménagères
• Perte d’identité
• Crainte d’absorption

• Ces inquiétudes ne sont pas toujours fondées, c’est une
structure administrative avec laquelle nous travaillons
activement depuis un an.

• Nous avons pu préserver l’identité de la commune à travers cet
ensemble de 82 000 habitants, les compétences transférées se
sont mises en place tout au long de l’année avec parfois
quelques ajustements.

INTERCOMMUNALITE



• Le ramassage des ordures ménagères est effectué par
les agents de l’ACSO et par un prestataire, la société
COVED

• Il a fallu, il est vrai faire quelques ajustements afin de
réguler ce nouveau mode de collecte mais il ne sont
pas liés à la nouvelle agglomération.

•

INTERCOMMUNALITE



• Les compétences ont été transféré notamment en
matière d’urbanisme, de tourisme, de transport, de
déchets…

• Les habitants peuvent désormais profiter d’un
maillage de transport étoffé sur l’agglomération.

• Ainsi l’Agglomération Creil Sud Oise travaille à
l’amélioration des transports collectifs, au
développement d’un réseau de déplacements
cyclables et piétons.

INTERCOMMUNALITE



• L’Office de Tourisme Pierre Sud Oise a disparu au profit
de la naissance d’un nouvel Office de Tourisme
intercommunal, dont la mission principale est de
promouvoir les atouts touristiques de Saint-Leu et de
l'Agglomération Creil Sud Oise. Saint-Leu est considéré
comme un élément incontournable du tourisme de la
vallée de l’Oise d’ailleurs. Il accueille d’ailleurs le siège
de ce nouvel Office de tourisme intercommunal.

• Il propose des prestations, individuelles et de groupes,
qui répondent à la politique touristique de l’ACSO.

• L’objectif est de toujours mieux accueillir les habitants,
excursionnistes et touristes qui viennent visiter le
territoire.

INTERCOMMUNALITE



2018


